

## Die Mittlere Reife - ein Abschluß zweiter Klasse?

Die Schulzeit ist ein entscheidender Lebensabschnitt. In dieser Zeit lernen wir lesen, schreiben, rechnen und vieles mehr. Sie formt unsere Persönlichkeit nicht unwesentlich, und auf die in dieser Zeit erworbenen Kenntnisse und Fähigkeiten greifen wir unser gesamtes Leben zurück. Nach Abschluss der Schulzeit verfügen wir über ein breites Allgemeinwissen, vielleicht das bestausgeprägteste in unserem Leben. Wenn wir die Schule verlassen, beginnt ein neuer Lebensabschnitt; die einen beginnen eine Ausbildung, andere gehen zum Studium.

Bekanntlich gibt es im deutschen Schulsystem unterschiedliche Schultypen und entsprechend unterschiedliche Schulabschlüsse. Eine Auslandsschule wie unsere hier in Nairobi vereint all diese Schultypen nicht nur in einer Schule, sondern sogar in einer Klasse. Ab Klasse sieben sitzen Gymnasiasten neben Real- und Hauptschülern in einem Raum. Alle werden gemeinsam unterrichtet, und es ist Aufgabe der Lehrer mit entsprechend differenziertem Unterricht möglichst jedem Schülertyp gerecht zu werden.

Jedes Jahr im Mai können wir alle dann an der großen Abi-Feier teilhaben, mit der der Abschluss der Schulzeit der Abiturienten mehr oder weniger pompös gefeiert wird. Ein großer Tag für die Abiturienten, denn sie haben etwas geleistet und sie beenden einen Lebensabschnitt.

Jedes Mal, wenn ich dort sitze, frage ich mich: Was ist mit den Realschülern und den Hauptschülern, wenn es sie gibt? Haben sie nichts geleistet? Ist ihr Abschluss weniger wert? Beginnt nicht auch für sie ein neuer Lebensabschnitt? Warum werden diese Schüler nicht gefeiert? Warum wird ihnen ihr letztes Schulzeugnis nicht auch in würdiger Form übergeben?

Es ist wohl nur ein Abschluss zweiter Klasse.

In der diesjährigen 10. Klasse sind von den insgesamt 20 Schülern neun Realschüler, also fast die Hälfte der Klasse. Das war für uns Grund genug, den Versuch zu starten, eine neue Tradition ins Leben zu rufen. Dieses Jahr soll es erstmals eine Realschulabschlussfeier geben, bei der den Schülern ihr Abschlusszeugnis in würdigem Rahmen überreicht werden soll. Die Schüler und auch einige Eltern sind fleißig beim Vorbereiten dieses Novums. Wir hoffen, dass unser Unternehmen gelingt. Zumindest unsere Kinder sollen sich später an den Abschluss ihrer Schulzeit als einen besonderen Tag in ihrem Leben erinnern können. Denn auch die mittlere Reife ist ein Schulabschluss, der in Deutschland ganz selbstverständlich gefeiert wird. Warum also nicht auch hier?

Vielleicht ergreifen in den nächsten Jahren auch andere Eltern die Initiative und lassen die Realschulabschlussfeier tatsächlich zu einer Tradition an der Deutschen Schule Nairobi werden.

B. Scholz